

Para el IECM, todo un reto organizar los comicios locales: consejero Ramos

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El escenario de unos comicios competidos –como los que se prevén en la Ciudad de México en 2024–, obliga al Instituto Electoral local (IECM) a lograr un proceso con cero márgenes de error, afirmó el consejero Ernesto Ramos Mega.

Una elección competitiva o cerrada implica un reto complicado para cualquier autoridad electoral en el mundo, ya que exige que todo se haga perfecto y sin errores.

Reiteró que los órganos electorales deben aspirar la perfección en la organización, en los debates entre candidaturas, el registro de aspirantes o en la resolución de quejas, entre otras actividades.

Al hablar sobre el próximo proceso electoral en la capital del país, Ramos Mega destacó los lineamientos para la postulación de las candidaturas, las precampañas y habló sobre el registro de contendientes de forma digital, la asignación de concejalías y diputaciones de representación proporcional, así como del cumplimiento a las normas de paridad y acciones afirmativas.

Agregó que el instituto también garantizará el voto de las personas connacionales residentes en el extranjero, el cual podrá ser de manera electrónica, postal o presencial, esta última en mesas receptoras de sufragios instaladas en consulados de Estados Unidos.

Ramos Mega dijo que otros retos para el IECM son afrontar exitosamente la presentación de quejas y denuncias durante las campañas y precampañas, combatir las noticias falsas en redes sociales y evitar la violencia durante los procesos.

Consejo estatal morenista apoyará a Sheinbaum

Por otra parte, el jefe de Gobierno, Martí Batres, acompañará a Morena en la capital para emitir un mensaje de apoyo a la coordinadora nacional de los comités de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.

Según fuentes cercanas, hoy se efectúa la tercera sesión ordinaria del consejo estatal de ese partido a la que se prevé asistan consejeros estatales, diputados, concejales y dirigentes sociales que enviarán un amplio mensaje en favor de quien se convertiría en su candidata presidencial.



2023-09-16

Organizar un proceso electoral con margen de error cero, reto del IECM: Consejero Ramos Mega

Autor: Redacción

"Una elección muy competitiva o cerrada, es el escenario más complicado para cualquier autoridad electoral en el mundo, porque exige que todo se haga perfecto y sin errores", así lo señaló el Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Ernesto Ramos Mega, durante un programa de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

En el programa Categorías Sospechosas: con el tema "Voto chilango en las elecciones, 2024", reiteró que los órganos electorales deben trabajar con un margen de error cercano a cero en la organización de las elecciones, en los debates entre candidaturas, el registro de candidaturas o en la sustanciación de quejas, entre otras actividades.

"Todos los procesos que lleva a cabo la autoridad administrativa electoral, tienen que ser certeros y otorgar confianza a los actores políticos", aseguró.

En el encuentro transmitido por el Canal de YouTube de IUS Canal Multimedia, el Consejero Ramos Mega se dijo convencido de la experiencia y profesionalismo del IECM para sacar adelante el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024.

Refirió que el Instituto Electoral capitalino todos los años organiza procesos electivos, ya sea, procesos electorales constitucionales o ejercicios de democracia participativa como la Consulta de Presupuesto Participativo o la elección de Comisiones de Participación Comunitaria.

Indicó que estas actividades permiten al Instituto estar en contacto permanente con la ciudadanía, incluso, aseguró, trabajan directamente en las asambleas comunitaria de los pueblos y barrios originarios de la Ciudad de México.

Al hablar del proceso electoral en la capital del país, informó que en 2024 se renovarán 287 cargos: jefatura de Gobierno, diputaciones del Congreso local, alcaldías y sus respectivas concejalías.

Destacó los lineamientos para la postulación de las candidaturas, precampañas y habló sobre el registro de candidaturas de manera digital, la asignación de concejalías y diputaciones de representación proporcional, así como del tema de cumplimiento a las normas de paridad y acciones afirmativas.

Señaló que tanto el voto en prisión preventiva, como el voto para personas en postración, son innovaciones de la normativa electoral en la Ciudad de México y serán implementadas en coordinación IECM-INE, así como con la asesoría de organizaciones especialistas en el tema.

Agregó que el Instituto también garantizará el voto para las personas connacionales residentes en el extranjero, el cual podrá ser mediante voto electrónico, postal o presencial, ésta última en mesas receptoras de votos instaladas en consulados de Estados Unidos.

Apuntó Ramos que otros retos para el IECM es afrontar exitosamente la presentación de quejas y denuncias durante las campañas y precampañas, las fake news en redes sociales y la violencia durante los procesos

En entrevista, la consejera del IECM, Erika Estrada, quien compartió una serie de detalles del proceso electoral 2023 - 2024, el cual comenzó el pasado 10 de septiembre.

Canal 120 Milenio, Milenio Noticias 19 a 20,

16 de septiembre de 2023

19:20:18 hrs

RUBÉN CARREÑO, CONDUCTOR: Para hablar sobre el inicio del proceso electoral de este y el próximo año, tenemos a la Consejera Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Erika Estrada, ¿Cómo está, directora? Gusto en saludarla.

ERIKA ESTRADA, CONSEJERA ELECTORAL DEL IECM: Hola, Rubén, un gusto saludarte.

RUBÉN CARREÑO: Erika, ya tenemos un proceso electoral a la vuelta de la esquina, qué se puede esperar para el próximo años.

ERIKA ESTRADA: Así es. Como señala, ya está a la vuelta de la esquina el proceso electoral, iniciamos en la capital, en la Ciudad de México, el pasado 10 de septiembre, este proceso electoral.

Estamos hablando que al menos en la Ciudad de México se van a elegir 287 personas para distintos cargos, entre ellos la jefatura de gobierno. Lo que se puede esperar es un proceso electoral muy competitivo, así lo puedo definir.

Tenemos grandes retos institucionales que sobrepasar este proceso electoral, pero creo que algo muy importante Rubén, es el ejercicio de comunicación que tengamos con toda la ciudadanía. Las autoridades electorales debemos de ser capaces de poder comunicarles cuáles son las etapas, cuáles son los derechos que tienen y sobre todo qué conductas sí se pueden llevar a cabo.

Entonces, ese reto me parece que es sobresaliente para este proceso electoral, pero estamos listas y listos desde la capital mexicana para llevarlo a cabo.

RUBÉN CARREÑO: ¿Cuál sería el reto más grande para el Instituto, consejera?

ERIKA ESTRADA: Yo creo que como cada proceso, Rubén, hay una parte importante que es la ciudadanía y se trata del involucramiento que les demos en el proceso electoral, que vuelvan a ser los protagonistas de estas etapas en donde toda la información esté disponible, que seamos lo suficientemente claros.

Va a haber muchísima información en las redes sociales, como ya ha venido sucediendo en los últimos años, y me parece que las autoridades electorales junto con ustedes los medios de comunicación, tenemos que estar reiterando cuál es el ejercicio pedagógico para que tengan toda la información que sea oportuna, que sea clara, pero sobre todo que sea veraz.

Entonces creo que lo más importante también es invitar a la ciudadanía a que se acerquen con las

autoridades, nosotros tendremos toda la información lista. Pero también involucrar a las personas jóvenes, hemos visto que este sector de la población no se encuentra, si me permites la expresión, tan enganchado con la democracia, con el ejercicio de los derechos, entonces creo que hay que recuperar ese espacio para que las personas jóvenes también los ejerzan. Pero sobre todo para que tengamos la posibilidad de tener elecciones lo más incluyentes posible.

RUBÉN CARREÑO: Consejera, hablando de participación, ¿cuál es el porcentaje que se espera para el próximo año que al menos a nivel federal la gente pudiera asistir a votar?

ERIKA ESTRADA: Claro, mira, ser una elección presidencial siempre llama más la atención que cualquier elección intermedia.

Recordemos que en México el voto, al menos a nivel constitucional se dice que es obligatorio, pero no hay una consecuencia jurídica. Entonces prácticamente cada quien decide si ejerce su derecho o no. Pero al ser elección presidencial siempre andamos por encima del 60% de nuestra lista nominal, digamos, de nuestros potenciales votantes y por debajo del 70%.

Yo esperarí en esta próxima elección 2024 que va a ser un año tan, tan competitivo de verdad que la ciudadanía se empodere, que se apropien de sus derechos y que sepan que la elección es de ellas y ellos, más allá de elegir a una persona que nos va a representar en los próximos seis años o en los próximos tres años, dependiendo del cargo, pues lo que estás decidiendo es el futuro de tu país y el futuro de tu vida cotidiana

RUBÉN CARREÑO: Claro Consejera ¿Cómo acercarse a los jóvenes? Ya nos comentaba que es el grupo que más alejado se siente, al menos durante estas próximas elecciones, pero que también es un gran número de jóvenes, y me atrevo a decir que incluso es casi más de la mitad de los que van a estar votando en las próximas elecciones.

¿Cómo llegar a ellos para que en verdad estén interesados en emitir su voto?

ERIKA ESTRADA: Sí, es un grupo etario importante, sobresaliente, (INAUDIBLE), creo que lo importante es comunicarnos con ellos, pero en un nivel completamente ciudadano, en un nivel completamente de lenguaje que sea entendible, digamos, olvidándonos las autoridades electorales y todos los involucrados un poco de los tecnicismos que suele acompañar la materia.

Y recordarle, recordarle a los jóvenes de dónde venimos, creo que es importante. Mira, muchas veces damos por sentados los derechos, porque los tenemos, al alcance y de alguna forma los hemos venido ejerciendo, pero creo que hay que hacer un ejercicio con este grupo de juventudes para prevenir de dónde venimos, que sepan qué está pasando a nivel Latinoamérica, qué está pasando a nivel mundial y que también se den cuenta que este derecho es para que lo ejerzan desde distintas aristas.

Yo te diría desde el voto activo, propiamente cuando vas y marcas una boleta, desde la posibilidad de ocupar una candidatura, o bien ejerciendo también tu derecho a ser una persona observadora. ¿Esto qué quiere decir? Que probablemente a ti no te interesa ser candidata o candidato en este momento, pero te interesa saber.

Entonces ahí tienes la posibilidad de levantar la mano, decir quiero ser observador u observadora electoral, y eso te va a dar la posibilidad de acompañar a la autoridad electoral en muchísimas actividades.

Entonces, creo que el abanico es amplio, es muy interesante, y lo más importante ahorita es tener este ejercicio de comunicación con toda la claridad que sea posible.

RUBÉN CARREÑO: Consejera, también es importante resaltar que las mujeres van a ser un papel indispensable para estas próximas elecciones. Hablamos ya de dos candidatas que van a estar representando a dos partidos, bueno, al menos dos alianzas políticas. La mujer va a ser muy importante, ¿no es así?

ERIKA ESTRADA: Sí mira, ya venimos siéndolo desde hace varios procesos electorales, cuando hemos levantado la voz y hemos levantado la mano para ejercer nuestros derechos, se han ganado batallas importantes para que las mujeres estén en las boletas y estén en sitios en donde sea posible ganar.

Hemos logrado ya la paridad de nuestros Congresos, un número importante de mujeres en algunas gubernaturas, pero ahora creo que con toda claridad se está viendo que las mujeres están listas para gobernar, nada más y nada menos en la Presidencia de la República.

Y hay que tener mucho cuidado y mucho ojo también en lo que esto significa para temas tan importantes como es la violencia política en razón de género.

Lo digo así de claro y de abierto porque el mecanismo cada vez se conoce más, al menos en Ciudad de México recibimos cada vez más denuncias que tienen que ver con este tipo de violencia, y en un ámbito muy delicado que tiene que ver con las redes sociales, ahí es donde se está encontrando un área de oportunidad para violentar a las mujeres cuando están subiendo a la política.

Entonces creo que el mensaje tiene que ser muy claro y muy contundente respecto a que las autoridades electorales estamos preparadas para sustanciar este tipo de procedimientos, pero sobre todo para que todas las personas involucradas en la contienda electoral sepan que no están permitidos los actos de violencia, que hay que tener mucho cuidado con nuestro comportamiento desde distintos ámbitos. Pero también que sepan que pues las mujeres están preparadas también para obtener este triunfo.

RUBÉN CARREÑO: Así es, consejera. Y ya para ir cerrando, es importante saber hasta qué día los partidos interesados en estar dentro de este próximo proceso tienen para registrar a su candidato o candidata.

Ya hay dos, dos candidatas, pero también es importante saber hasta qué día tienen los demás partidos políticos en registrarse.

ERIKA ESTRADA: Mira, van a ser fechas distintas en todo el país, va a depender del cargo, pero lo importante para que la ciudadanía tenga mucha claridad es que ahorita ya arrancó el proceso electoral y vamos a tener una etapa en donde los partidos van a tener esto que llamamos proceso internos de selección, las precampañas.

Es legalmente el espacio que tiene cada una de las fuerzas políticas para decidir todas sus candidaturas, sabemos que ya hay algunas expresiones que de alguna forma se adelantaron a estos tiempos, sin embargo hay un periodo legal para hacerlo que va a ser a partir del último bimestre del año y el primer mes del año que viene.

Y las candidaturas formalmente se registran hasta 2024, a partir del mes de febrero, y te digo, va a depender de cada calendario, de acuerdo a la entidad en la que viva esta persona, van a ver estos registros.

Entonces, diríamos, vamos con calma, este año todavía es para que los partidos políticos tengan procesos internos y el año que viene van a empezar los registros ya de manera formal.

RUBÉN CARREÑO: Pues bueno, estaremos muy atentos a las actualizaciones. Usted sabe, consejera, va iniciando con todo este proceso y bueno, todavía falta muchísimo para que llegue el 2024, bueno, al menos unos cuantos meses, pero sí, se puede, pueden suceder muchísimas cosas y estaremos atentos y

molestándola, si la información así lo demanda, gracias, Erika Estrada, Consejera Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

ERIKA ESTRADA: Gracias a ti Rubén, un placer, y aquí estoy para servirte cuando gustes.

RUBÉN CARREÑO: Gracias, excelente noche, Erika.

ERIKA ESTRADA: Buena noche.

LHEH



2023-09-16

Consejera del [IECM](#) prevé más del 60% de votantes en elección presidencial 2024

Autor: Milenio Digital

Erica Estrada, consejera del [Instituto Electoral de la Ciudad de México](#), dio a conocer que se prevé que más del 60 por ciento de los mexicanos vote en las próximas [elecciones](#) presidenciales de 2024.

"Una elección presidencial siempre llama más la atención que una intermedia, entonces se prevé un 60 por ciento de nuestra lista de votantes y menor a 70 por ciento y yo espero que la ciudadanía se apodere y sepa que la elección es de ellos y van a decidir el futuro de su país, el futuro de su vida cotidiana", planteó.

Durante una entrevista en MILENIO Televisión, la consejera del [IECM](#) mostró preocupación por la participación de los jóvenes, pues dijo es el mayor número de votantes y son quienes muestran menos interés.

"Lo importante es comunicarnos con los jóvenes en un nivel ciudadano, recordarles a los jóvenes de dónde venimos. Hay que hacer un ejercicio con los jóvenes para saber de dónde venimos", dijo.

También, reconoció y celebró el crecimiento de la participación de mujeres en la política, sin embargo, comentó alza de denunciar por violencia política de género.

"Cada vez tenemos más denuncias de violencia política de género recibidas en la Ciudad de México y se da en redes sociales. El mensaje es que las autoridades estamos preparadas para enfrentar los hechos", externó.

Finalmente, pidió a la ciudadanía generar un mayor interés por votar, pues dijo se decidirá el futuro de México.

"Yo espero que en 2024 la ciudadanía se empodere y que sea la decisión de ellos, pues están decidiendo el futuro de México", comentó.

HCM

OPINIÓN 

RED COMPARTIDA

¿REBELIÓN POBLANA?

Son los poblanos quienes verán el tema de la continuidad de la Cuarta Transformación en la entidad y están conscientes de ello, pero nos cuentan que temen la imposición del diputado Ignacio Mier, desde la propia dirigencia nacional. Mientras el senador Alejandro Armenta trabaja dando resultados y lleva más de 8 años trabajando para llegar a la gubernatura, hay quienes ven al diputado Mier sin suficientes resultados para pretender llegar a la titularidad del poder ejecutivo del estado. Y ojo, nos dicen que ellos son los punteros mediáticos y más conocidos, pero que al menos hay cinco aspirantes más que deben ser tomados en cuenta y dos de ellos son planes del gobernador Sergio Salomón, uno es Julio Huerta, y la otra es Olivia Salomón, en caso de que resulte que en Puebla toca una mujer como candidato ¿Ruptura a la vista?

Pues resulta que, oficialmente, las dirigencias del PAN, PRI y PRD, con Andrés Atayde, Israel Betanzos y Nora Arias, dicen que están construyendo el método para la selección de la candidatura a la jefatura de gobierno y las posiciones en las alcaldías, y ahí es dónde van a llover las indirectas. Los presidentes de los partidos de la Alianza Va Por la Ciudad de México aseguraron que mantienen un “respeto irrestricto” al calendario electoral publicado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México, sin embargo, es un hecho que ninguno tiene la capacidad de controlar las 16 demarcaciones, las presencias son regionales y, por ejemplo, en muchas ocasiones son mínimas, tras 23 años de dominio del PRD y luego de Morena.

El jueves se llevó a cabo la Asamblea General de la Comunidad LeBarón, donde los departamentos que conforman el proyecto de gobierno autodeterminado, educativo, civil y el económico, presentaron su informe de trabajo, y además informaron que seguirán trabajando en el contexto de la definición que tome el Tribunal Electoral de Chihuahua, respecto a reconocerlos como un pueblo originario, característica que debe cumplirse para ser considerados autodeterminados por las instituciones de gobierno, y reafirmaron que lo que buscan es paz y seguridad efectiva para la región. Buscan un reconocimiento institucional, ya que consideran que por años han sido un pueblo autodeterminado que ha vivido conforme a sus usos y costumbres, buscan que les otorguen los derechos de pueblo originario para poder seguir funcionando.

En el Estado de Hidalgo, en el municipio de Tizayuca, a la presidenta municipal, Susana Ángeles, se le está desmoronando el ayuntamiento; el crimen organizado ha hecho su modus vivendi en el robo, la extorsión, la venta de productos nocivos para la salud y, sobre todo, el cobro de piso hacia el transporte, en donde todas las rutas tienen que pagar su cuota, porque de otra manera son robados, incendiados y hasta asesinados los choferes operadores, y así con esa desfachatez la alcaldesa quiere ser senadora a como dé lugar, y ya está dejando todo arreglado para que un subalterno de su confianza quede en su lugar y que su cónyuge esté en la próxima terna para presidente municipal.

En Mérida, Renán Barrera va en caballo de hacienda rumbo a ocupar el lugar que dejará vacante Mauricio Vila, los amarres que está haciendo con todo mundo parecen dibujar una designación sencilla. El desempeño del ex alcalde de Mérida es su carta de presentación, esperemos no ver a Vila dentro del cuerpo diplomático al finalizar el año, porque se ve muy difícil que Barrera pierda la ventaja sobre su más cercano perseguidor, que es de Morena.

A día de hoy, en el Hospital Central Militar, de 600 camas disponibles solo 200 están en funcionamiento para los pacientes, algunos doctores del área de traumatología nos explicaron que hasta en los quirófanos hay problemas en el mantenimiento, incluso brota el agua del desagüe y los militares que tienen la necesidad de utilizar ese nosocomio, que está en plena remodelación, se quejan de los materiales con los que se está efectuando la obra.



2023-09-17

Red Compartida | ¿Rebelión poblana?

Autor: Red Compartida

Son los poblanos quienes verán el tema de la continuidad de la Cuarta Transformación en la entidad y están concientes de ello, pero nos cuentan que temen la imposición del diputado Ignacio Mier, desde la propia dirigencia nacional. Mientras el senador Alejandro Armenta trabaja dando resultados y lleva más de 8 años trabajando en llegar a la gubernatura, hay quienes ven al diputado Mier sin suficientes resultados para pretender llegar a la titularidad del poder ejecutivo del estado. Y ojo, nos dicen que ellos son los punteros mediáticos y más conocidos, pero que al menos hay cinco aspirantes más que deben ser tomados en cuenta y dos de ellos son planes del gobernador Sergio Salomón, uno es Julio Huerta y la otra es Olivia Salomón, en caso de que resukte que en Puebla toca una mujer como candidato ¿Ruptura a la vista?

Pues resulta que, oficialmente, las dirigencias del PAN, PRI y PRD, con Andrés Atayde, Israel Betanzos y Nora Arias, dicen que están construyendo el método para la selección de la candidatura a la jefatura de gobierno y las posiciones en las alcaldías. así como en las alcaldías y ahí es dónde van a llover las indirectas. Los presidentes de los partidos de la Alianza Va Por la Ciudad de México, aseguraron que mantienen un "respeto irrestricto" al calendario electoral publicado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México, sin embargo, es un hecho que ninguno tiene la capacidad de controlar las 16 demarcaciones, las presencias son regionales y, por ejemplo, en muchas ocasiones son mínimas luego de 23 años de dominio del PRD y luego de Morena.

El jueves se llevó a cabo la Asamblea General de la Comunidad LeBarón, donde los departamentos que conforman el proyecto de gobierno autodeterminado, educativo, civil y el económico, presentaron su informe de trabajo, y además informaron que seguirán trabajando en el contexto de la definición que tome el Tribunal Electoral de Chihuahua, respecto a reconocerlos como un pueblo originario, característica que debe cumplirse para ser considerados autodeterminados por las instituciones de gobierno, y reafirmaron que lo que buscan es paz y seguridad efectiva para la región. Buscan un reconocimiento institucional ya que consideran que por años han sido un pueblo autodeterminado que ha vivido conforme a sus usos y costumbres, buscan que les otorguen los derechos de pueblo originario para poder seguir funcionando.

En el Estado de Hidalgo, en el municipio de Tizayuca, a la presidenta municipal, Susana Ángeles, se le está desmoronando el ayuntamiento; el crimen organizado ha hecho su modus vivendi en el robo, la extorsión, la venta de productos nocivos para la salud y sobre todo el cobro de piso hacia el transporte, en donde todas las rutas tienen que pagar su cuota, porque de otra manera son robados, incendiados y hasta asesinados los choferes operadores, y así con esa desfachatez la alcalde quiere ser senadora a como dé lugar y ya está dejando todo arreglado para que un subalterno de su confianza quede en su lugar y que su cónyuge esté en la próxima terna para presidente municipal.

En Mérida, Renán Barrera va en caballo de hacienda rumbo a ocupar el lugar que dejará vacante Mauricio Vila, los amarres que está haciendo con todo mundo parecen dibujar una designación sencilla. El desempeño del ex alcalde de Mérida es su carta de presentación, esperemos no ver a Vila dentro del cuerpo diplomático al finalizar el año, porque se ve muy difícil que Barrera pierda la ventaja sobre su más cercano perseguidor que es de Morena.

Al día de hoy en el Hospital Central Militar, de 600 camas disponibles solo 200 están en funcionamiento para los pacientes, algunos doctores del área de traumatología, nos explicaron que hasta en los quirófanos hay problemas en el mantenimiento, incluso brota el agua del desagüe y los militares que tienen la necesidad de utilizar ese nosocomio, que está en plena remodelación, se quejan de los materiales con los que se está efectuando la obra.

2023-09-16

PAN, PRI y PRD dan largas a urgencia de alcaldes para definir método en [CDMX](#)

Autor: Redacción

Por Eunice Cruz //larazon.com.mx

Tres días después del llamado de cinco alcaldes de oposición para que se emita la convocatoria al proceso para definir al candidato a Jefe de Gobierno, las dirigencias del PRI, PAN y PRD en la capital emitieron un comunicado conjunto del que se desprende que el arranque de la contienda interna no será en el corto plazo.

En el breve comunicado, las dirigencias de los tres partidos en la Ciudad de México señalaron que continúan en pláticas sobre el método de selección para definir a sus [candidatos](#) comunes a la Jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones locales.

Señalaron que mantienen "un respeto irrestricto" al calendario [electoral](#) publicado por el [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#).

Y agregaron: "Confirmamos que el 5 de noviembre, tal y como lo establece el calendario [electoral](#), presentaremos nuestro Gobierno de Coalición [electoral](#) ante las [autoridades electorales](#)".

De acuerdo con el calendario citado, el 5 de noviembre de este año es la fecha límite para registrar coaliciones [electorales](#) y proyectos de gobierno de coalición, lo que implica que las dirigencias esperarán hasta el último día para realizar el trámite. Esa fecha marca también el arranque formal de las precampañas, las cuales concluyen el 3 de enero del 2024.

En su comunicado de ayer, las dirigencias del PRI, PAN y PRD, encabezadas por Israel Betanzos, Andrés Atayde y Nora Arias, respectivamente, aseguraron que la comunicación se ha mantenido constante y fluida, "de tal manera que se sigue construyendo lo que será el método para la selección de candidaturas".

Dijeron también que "existe una comunicación permanente con la sociedad civil organizada, militantes y simpatizantes de distintos partidos políticos".

El comunicado conjunto fue emitido un día después de que los tres dirigentes partidistas sostuvieran una reunión privada para, de acuerdo con fuentes consultadas por este medio, analizar la exigencia planteada por varios alcaldes.

Cabe resaltar que el pasado lunes, en una visita a la redacción de La Razón, los alcaldes Adrián Rubalcava, de Cuajimalpa; Lía Limón, de Álvaro Obregón; Alfa González, de Tlalpan; Luis Gerardo Quijano, de Magdalena Contreras, y Giovani Gutiérrez, de Coyoacán, hicieron un llamado a que ya se emita la convocatoria para el proceso interno.

Los alcaldes expresaron que "otras fuerzas políticas van muy avanzadas" y que en la oposición están "un poco pasivos", entre otros argumentos para pedir que ya se defina el método para la selección del candidato y que se inicie el proceso correspondiente.

Los cinco titulares de demarcaciones territoriales también coincidieron en advertir que no permitirán que se designe a un candidato de unidad sin que se realice un proceso interno en el que los aspirantes expongan sus proyectos.

Las declaraciones provocaron una serie de reacciones encontradas de parte de actores del Frente Amplio por México en la capital, pues mientras diputadas del PRI y PRD coincidieron en que el proceso debe iniciar ya, legisladores del PAN apuntaron que "están en buen tiempo" y que no debe haber apresuramientos.

Quienes habían guardado silencio respecto a esta polémica eran los dirigentes de los tres partidos involucrados en el bloque opositor de la Ciudad de México, silencio que fue roto con el comunicado conjunto de ayer.